

La inversión en activos digitales ya no es simplemente una tendencia pasajera; se ha consolidado como una apuesta estratégica que permite diversificar portafolios, asegurar liquidez y aprovechar oportunidades de crecimiento en un mercado que evoluciona a pasos agigantados.

#### UN ECOSISTEMA EN CONSTRUCCIÓN

En Estados Unidos, figuras como Donald Trump han impulsado proyectos nacionales—entre ellos riple, cardano y solana—que evidencian la fuerza del respaldo geopolítico y la confianza en la tecnología *blockchain*. Esta tendencia, orientada a fortalecer las reservas de los bancos centrales mediante la adquisición de criptoactivos, deja en claro una necesidad urgente en México y la región: construir un ecosistema propio que se adapte a un escenario global en el que la tokenización y la digitalización de activos tradicionales se convierten en la nueva moneda de cambio. Es fundamental que los países de nuestra región dejen de depender exclusivamente de modelos externos y empiecen a desarrollar soluciones autóctonas.

#### MÉXICO Y LOS ACTIVOS DIGITALES TOKENIZADOS

El mercado mexicano de criptomonedas ha mostrado un creci-

## Inversiones en activos digitales, ¿realidad o ficción?

COLABORADOR INVITADO

**Miguel Caballero**

CEO de Tutellus

Opine usted: [economia@elfinanciero.com.mx](mailto:economia@elfinanciero.com.mx)



miento robusto en el último año. Hemos registrado un aumento en la adopción de criptoactivos, impulsado en parte por la creciente desconfianza hacia las monedas locales y la búsqueda de alternativas que aseguren la diversificación y liquidez en tiempos de incertidumbre económica. Asimismo, en América Latina, la inversión en criptomonedas se presenta como una estrategia fundamental para contrarrestar la volatilidad de las

economías regionales. Con un incremento en la base de usuarios y en el volumen de transacciones diarias, el mercado no solo es emergente, sino que ya representa un componente crítico en el portafolio de inversionistas institucionales y particulares.

Sin embargo, el mercado de los activos digitales tokenizados es prácticamente inexistente. Este mercado, en palabras de Larry Flink (CEO de Blackrock), será 100 veces más grande que el de bitcoin. Por lo tanto, la oportunidad que representa para la región es inmenso: México tiene el potencial de convertirse en referente en tokenización de activos.

#### DESAFÍOS REGULATORIOS Y TECNOLÓGICOS

A pesar del entusiasmo y del crecimiento del mercado, existen retos que amenazan la consolidación de un ecosistema digital robusto en México. La falta de marcos regulatorios claros y adaptados a la realidad digital limita el desarrollo de soluciones locales y afecta la confianza de inversionistas y emprendedores. Mientras Estados

Unidos y Europa avanzan con políticas que equilibran innovación y seguridad, en México la incertidumbre normativa sigue siendo un obstáculo. Además, la tokenización de activos reales—que abarca desde bonos del tesoro hasta *commodities* como el oro—, exige una infraestructura digital avanzada y una integración efectiva entre los sectores financiero y tecnológico. La inversión en investigación y desarrollo es crucial para transformar estos desafíos en oportunidades de crecimiento y competitividad a nivel global.

#### OPORTUNIDADES PARA EL FUTURO

El “vacío” en el desarrollo de criptoactivos autóctonos representa una oportunidad única para emprendedores y empresas digitales. La agilidad y capacidad de innovación de nuestros equipos nos posiciona favorablemente para liderar proyectos pioneros en la tokenización de activos. Estableciendo alianzas estratégicas con instituciones financieras, tecnológicas y educativas, podemos crear un ecosistema resiliente y competitivo.

Antes de adentrarse en este mercado, los inversionistas deben considerar los siguientes cinco *highlights*:

- **Marco regulatorio:** es indispensable evaluar la claridad y estabilidad de las normativas locales, pues un entorno jurídico predecible es vital para minimizar riesgos y asegurar inversiones a largo plazo.

- **Infraestructura tecnológica:** La solidez y capacidad de la infraestructura digital son fundamentales para soportar la tokenización y garantizar transacciones seguras, eficientes y escalables.

- **Riesgos y volatilidad:** conocer y gestionar los riesgos inherentes a la volatilidad de los criptoactivos es esencial para tomar decisiones informadas y proteger el capital.

- **Oportunidades de innovación:** identificar proyectos emergentes y tecnologías disruptivas permitirá posicionarse en el mercado de forma pionera, aprovechando el “vacío” que existe en la generación de criptoactivos autóctonos.

- **Colaboración público-privada:** la sinergia entre el sector público y privado es clave para desarrollar un ecosistema robusto; alianzas estratégicas y políticas de fomento pueden ser el motor que impulse la adopción masiva de activos digitales.